les dieux, les lois de l'Empereur, ton parent et ton maître?

- Je n'ai pu, dit simplement Lupercius, repousser la vérité, ni être infidèle au Seigneur.
- Quoi donc! es-tu toi-même ensorcelé? qui t'a fasciné? qui t'a montré le chemin que tu prétends être véritable?"

Le chrétien sourit, et sans crainte comme sans orgueil, il répondit:

- "Une personne vile et sans valeur aux yeux du monde, mais bien grande aux yeux du Créateur, une esclave.
- Je l'avais deviné, s'écria le vieillard au comble de l'indignation. Celle qui t'a trompé est aussi sans doute l'institutrice de ma fille.
 - Il en est ainsi.
- Mais, qui a été la cause de tant de folies? Qui a permis que l'on enseigne dans ma maison de semblables absurdités! Je voudrais bien savoir qui a une pareille hardiesse.
 - Moi-même! s'écria Lupercius.
- Toi!!... dit Otéoméro stupéfait, aurais tu donc poussé l'aberration jusqu'à te faire chrétien toi aussi?"

Lupercius n'hésita point et répondit:

"Oui, je suis chrétien par la grâce de Dieu et les mérites de Jésus-Christ. Une esclave pauvre et captive, d'après le monde, riche et libre aux yeux de Dieu, a été l'institutrice d'Encratida et la mienne: elle nous a enseigné la doctrine régénératrice du vrai et du bien, c'est elle qui a amené notre heureuse conversion. Le temps de te faire cette révélation ne me paraissait pas venu, mais tu m'as imposé de parler; pour t'obéir j'ai dû rendre témoignage à la vérité. A toi maintenant de juger, de conduire, fais de moi ce que tu voudras. En dehors de l'offense de Dieu, tu me trouveras ton parent dévoué et soumis."

Étonné de la franchise et du calme de la réponse de Lupercius, Otéoméro retomba sur son siège, et comme quelqu'un qui sort du sommeil de l'étonnement, il reprit son premier sujet de conversation:

"Peu importe, ma fille fera le voyage de Barcelone."

Sur ses ordres, Lupercius le quitte pour faire part à Encratida de cette décision.

La jeune chrétienne reçut recpectueusement l'ordre de son père. Soudain un rayon céleste illumina sa figure; son regard parut plonger dans l'avenir, et elle s'écria avec une joie extatique: